
氷　 見 　市

【久目地区】

平成27年度まちづくりふれあいトーク

で出された質問や要望の対応について

平成28年４月１日■
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

会場 1001 27 久目 定住 移住された方への支援はありますか。
特に就労支援が大事です。
仕事、田畑をしようとした時、地域おこし協力
隊は何年か自立・定着の支援があります
か？

移住コンシュルジュを利用された方の支援
は家賃補助があります。
仕事のお世話をしていくことも非常に重要で
あり、地方創生の戦略の中で検討していきま
す。

重点的に呼び込みたい対象を明確にし、住
宅を取得された方や賃貸住宅を借りられた方
等への支援を次年度から手厚く拡充し、移
住・定住を更に促進していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
定住・ＩＪＵターン担
当
74-8075

会場 1002 27 久目 定住 CCRCという、健康なうちに高齢者が地方に
移住すると取り組みがあるようですが、このこ
とについて氷見市はどのように考えています
か。

当市新規職員募集には１５０名応募があり４
０～５９歳の応募者は３０名おられました。
このことから健康なうちに高齢者が地方に移
住するという需要はあると考えられます。
この貴重な意見を参考にさせていただきた
いと考えています。

氷見市への移住相談の内、約半数は定年を
迎えられた方々です。その中には、高度な知
識や経験を持つ方もおられ、移住が実現す
れば地域に良い影響があると考えます。子育
て世帯をメインとしながらも元気な高齢者の移
住も推進していきたいと思います。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
定住・ＩＪＵターン担
当
74-8075

会場 1003 27 久目 定住 新潟県十日町ドイツの移住者（カール氏）が
古民家再生で都会からの移住につながって
いるそうです。
このような取り組みも（市制の取り組みに）参
考に出来ないでしょうか。

この貴重な意見を参考にさせていただきた
いと考えています。当市に住む中央町の中
学生が川柳で入賞しています。彼は親が家
をリフォームした時に古民家の「はり」を見て
感動したことがきっかけで建築家を目指して
いるそうです。

伝統工法による古民家をはじめ、空き家の改
修費等を支援していきます。
また、景観を所管する課とも連携をとりなが
ら、風情を残しながら活用していく施策に取り
組んでいきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
定住・ＩＪＵターン担
当
74-8075

会場 1004 27 久目 地域活
性化

久目地区は今年２回、夜なべ談義といって
地元で集会を行っています。３回目は７月１
９日でありデータ提供を行いたいです。また
過去の談義内容もすでに市役所に提供して
います

ご提供ありがとうございます。
データについては参考にさせていただきま
す。

いつも地域づくりに向けた精力的な活動を展
開いただき、ありがとうございます。夜なべ談
義での協議内容については地域担当職員を
通じて報告、共有をさせていただいておりま
す。引き続きよろしくお願いいたします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民協働・公民連
携・フューチャーセ
ンター・地域おこし
担当
74-8013

会場 1005 27 久目 防災 原発補助金を避難経路整備に活用できない
のでしょうか

原発交付金を活用する原子力防災につい
ては、市には予算がありません。県の予算で
していただきたいと考えています。

避難経路整備については、当該道路が、原
発事故の避難道路のみに使用されるもので
はないので、原発の交付金を活用することは
できませんが、国・県が管理する道路の改良
工事の推進やきめ細やかな除雪の実施な
ど、今後も引き続き国・県へ要望していきま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 1006 27 久目 教育 小学校統廃合は、どうなっているか不明瞭で
す。

統廃合につきましては丁寧な議論と既存の
データをもと、進めていきます。

将来の人口予測データを作成しており、資料
ができましたら、皆様方にもお知らせします。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211
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28年度担当部署

会場 1007 27 久目 教育 学校予算関係について、昨年の回答されて
いる学校の草刈のことが、学校から説明があ
りませんでした。

草刈をシルバー人材センターに委託してい
ます。
久目小学校については確認し回答します。

市の予算で草刈りを実施したことを、学校から
会長さんに連絡していました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

会場 1008 27 久目 地域活
性化

中山間地であり限界集落が進み、やがては
消滅する不安、見方をしています。一方、地
域ではコミュニティバスの取り組みを行い、
地域づくりも進めています。
小中学校は地域の核でその統廃合は地方
をなくします。離島で移住者と子供　地域ぐ
るみで学校を支え学校復活させた箇所もあ
るほどです。

複式学級のほうが学力が高い例もあります。
また、住民で保育園を作った例もあります。
この地区で新しいモデル作りの取り組みをし
ていただけたらと思います。

小中学校が地域コミュニティの核であるとのご
指摘ありがとうございます。離島や山間地で
の山村留学と民泊の取り組みで学校維持を
目指す取り組みは全国各地で実践されてお
り、久目地区の地域づくりにおいても、そうし
た取り組みを進めようということであれば、視
察研修や試行的に実践する活動について、
おらっちゃ創生支援事業などで支援をさせて
いただきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民協働・公民連
携・フューチャーセ
ンター・地域おこし
担当
74-8013

会場 1009 27 久目 定住 この地区に移住してきましたが、児童数が少
ないため学校が無くなるということを知りまし
た。子供がたくさんいる環境になってほしい
です。私は、「つくる日」という野菜を使った
料理の手技を教え、料理を一緒に食べるこ
とで里山文化をいっしょに伝える場を設けて
みました。

移住者を呼んで彼らのスキルを生かすことに
より雇用人口を増やしていきたいしそのサ
ポート（最大限）も行いたいと考えています。

児童数の減少に直接的に効果のある子育て
世帯・若年の夫婦をメインのターゲットとし、移
住施策を強化していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工業・しごとづく
り・IJUターン応援
課
定住・ＩＪＵターン担
当
74-8075

会場 1010 27 久目 財政 市債についてですが現在、４３０億の借入金
があり、おおよそ１０万円／１人の借金があり
ます。このことを鑑みて痛みを伴う改革を取り
組むことは出来ないものでしょうか。
市税は国営かんがい用水などの償還率や
職員数減少もありますが、人口減による収入
減が大きいと考えられます。
また、ふるさと教育のため、氷見に住む小学
生たちに心の（道徳）教育欠かせないのでは
ないでしょうか。

企業誘致での効果を出し、いただいた創造
的提案でチャレンジしていきたいと考えてい
ます。

借入金については、減少傾向にあるものの、
毎年度の返済額は今後も高い水準で推移す
ることが見込まれます。また、本市の財政が地
方交付税に依存している現状や直面している
人口減少、少子高齢化などの行政課題を勘
案すると今後の行政運営は厳しいものとなら
ざるを得ません。そのため、既存事業の見直
しや事業の廃止など市民の皆様の理解と協
力を得ながら行政改革に取り組んでいるとこ
ろです。
また、ふるさと教育については、本市の教育
基本方針にも掲げており、今後も積極的に取
り組んでいきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

財務課
財政担当
74-8015
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28年度担当部署

会場 1011 27 久目 地域活
性化

地域づくり協議会で夜なべ談義という名前で
会議を催しています。協議会活動の一環で
久目地区のHP作ろうとしています。氷見市を
あげて女性会を作っていく支援は出来ない
でしょうか。また、助成金の配布をやる気の
あるところに重点的にしたり集落のリーダー
になるものは有償で活動の支援は出来ない
ものでしょうか。

婦人会の復活など女性が活躍できる場につ
いて支援をしっかりしていきたいと考えており
ます。
助成金は差をつけており地域づくり協議会
のクリエイトマイタウンは計画があれば助成
比率が上昇します。
リーダー育成など、取り組みにご支援させて
いただきたいです。

平成２８年度から、地方創生の実現に向けた
「おらっちゃ創生支援事業」を拡大・改称しま
す。市民一人ひとり、各地域、各種団体がそ
れぞれの立場で氷見市の地方創生に貢献す
る「おらっちゃ創生」活動などに補助をさせて
いただきます。
やる気のある集落からの取り組み提案を４月
以降に広報ひみなどで公募してまいりますの
で、ぜひご応募ください。
女性グループによる活動も対象になりますの
で、ご提案をお待ちしております。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民協働・公民連
携・フューチャーセ
ンター・地域おこし
担当
74-8013

質問 1051 27 久目 通信 行政によるインタ－ネットの支援 具体的なご要望があればお聞かせくださ
い。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民情報・つぶや
き受発信担当
74-8012

質問 1052 27 久目 地方創
生

三世代同居の良い点、難しい点をもう少し関
心のある人がいるのか知りたかった

市議会やまち・ひと・しごと創生総合戦略の
策定までの議論を踏まえ、三世代同居を促
進する施策を求める声が多く、その効果も見
込まれることから、平成２８年度当初予算に
三世代同居・近居を対象とした定住奨励補
助金を創設させていただいたところでありま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
総合計画・
HimiStat担当
74-8011

質問 1053 27 久目 空き家 どうして空き家を解体すると氷見市では固定
資産税が６倍になるのか？他の市町村で
は？

住宅が建っている土地は、地方税法第３４９
条の３の２の規定により「住宅用地に対する
固定資産税の課税標準の特例」が適用さ
れ、土地の税額が軽減されます。しかしなが
ら、住宅を取り壊すと、軽減措置の対象から
除外されるため、土地の税額が高くなりま
す。なお、全国の他市町村においても、同
様な取扱いをしているところです。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

税務課
納税推進班
74-8041

質問 1054 27 久目 教育 小規模校の良さを再認識し、統廃合を極力
避けてほしい

小規模校の良さもありますが、小中学校将
来計画に基づいて、地元の皆様の意見も
伺っていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211
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28年度担当部署

質問 1055 27 久目 地方創
生

テレビでやっているような婚活お見合いみた
いな事が出来ればうまくいけば出生につな
がるかも？氷見（久目）を紹介できるだけでも
観光からの目線じゃなく生活する目線から紹
介できるんじゃないか？

１０月に策定したまち・ひと・しごと創生総合
戦略の中でも、少子化対策の入り口として、
結婚の希望をかなえるため、市としても「縁
結びおせっ会」制度の創出や婚活イベント
の実施など、婚姻率の向上に努めているとこ
ろであります。また、その際のメディアの活用
については、そのコスト対効果を見極めて対
応してまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・若者と
女性の夢応援課
若者・女性が夢を
持てるまちづくり担
当
74-8106
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